

Sección Agrícola y Ganadera

La agricultura sigue aletargada y además se ha retrasado en general por las bajas temperaturas que se han registrado en estos últimos quince días. A los agricultores les ha surgido un problema: El no poder proporcionarse ciertas variedades de simiente de patatas que de sobra saben son las que mejor se adaptan a nuestras tierras y clima. Los que más madrugaron y tienen su simiente preferida, parece que ésta no ofrece las condiciones que debería tener toda clase de simiente garantizada y avalada por Organismos Oficiales.

El pasado mes de enero se ha de considerar como excesivamente húmedo y esto ha perjudicado la polinización del avellano. Es muy atrevido pronosticar, pero, en mi modesta opinión, habrá una mala cosecha. Claro que para la polinización del avellano pocas horas de buen tiempo propicio le son suficientes. He seguido hora a hora y día a día este proceso y todo me hace suponer esta mala cosecha que ya he mencionado. Ojalá me equivoque, para el bien de todos.

En ganadería todo o casi todo ha ido de mal en peor. Los cerdos han bajado en 10 pesetas kg. canal. En el momento de escribir esta crónica se registra una leve recuperación. Los huevos, también han acusado una baja, no alarmante, pero sí incómoda. Y no hablemos de los pollos, que llegaron a pagarse a 8/10 pesetas menos el kg. que su precio promedio de coste. Suerte que en dos semanas justas se ha logrado establecer un precio, no remunerador, pero lo justo para no perder y, con un poco de suerte en los gastos suplementarios, sacar un pequeño beneficio. La única rama de la ganadería que tiene firmeza es la cría de terneros. Algo es algo.

José Margenat Sampera

DOS PLAGAS DEL AVELLANO

Próxima la época de brotación del avellano, cultivo bastante importante en SANTA EULALIA DE RONSANA, y con el deseo de que cada año obtenga mejores rendimientos, nos dirigimos a Vdes. para informarles sobre los tratamientos a realizar.

Una de las plagas que más daños ocasiona a los avellanos es la conocida vulgarmente con el nombre de BADOCC.

Se trata de una deformación de las yemas del avellano, producidas por el ataque de un pequeño ácaro. Dichas yemas, se hinchan, luego se abren mostrando un color oscuro en su interior, y al final se secan y caen.

El ácaro ataca indistintamente a las yemas florales o «SAFRA», es decir a las que darían fruto en el año, y a las yemas foliares que habrían dado brotes.

DESTRUYE POR TANTO LA FRUCTIFICACION DEL AÑO EN CURSO Y LA DE LOS VENIDERS.

Según las últimas investigaciones, prácticamente comprobadas en Santa Eulalia, se aconseja:

Epoca de tratamiento. — Coincidiendo con la brotación de las yemas al aparecer la tercera o cuarta hojita, se efectuará un primer tratamiento. El segundo y tercer tratamiento se distanciarán de 15 a 20 días de su inmediato anterior. Después de dos o tres años de tratamientos puede suprimirse alguno.

Productos y dosis. — Thiodán 35 %, ya sea en polvo mojable o en emulsión a la dosis de un cuarto de kilo o de litro respectivamente por cada 100 litros de agua.

El Endrin del 20 % a la dosis de 150 centímetros cúbicos por cada 100 litros de agua, también se ha probado con éxito. Caso de quererlo aplicar es requisito indispensable que el tratamiento lo realice la misma casa comercial.

«DIABLO O CORC de las avellanas»

Es un insecto de color grisáceo, que aparece en los avellanos desde mediados de abril a mediados de junio. Agujereando las avellanas y produciendo su caída.

Epoca de tratamiento. — Si la plaga es muy fuerte y habitual de cada año, se

tratará a finales de abril, a medio mayo y durante la primera quincena de junio. En caso de ser poco intensa dicha plaga, podría bastar el último tratamiento.

Productos y dosis. — Thiodán, Dicarbam, Sevin, etc., a las dosis indicadas por las casas comerciales; DDT del 30 % de riqueza a la dosis de 0'75 %.

El DDT, Thiodán, etc., también se pueden utilizar en espolvoreo. Los tratamientos efectuados contra el badoc, sirven para evitar el ataque del Diablo.

Es imprescindible para hacer un tratamiento eficaz en ambas plagas, gastar un mínimo de producto por avellano, es decir, al hacer la pulverización se procurará dejar el árbol completamente mojado. ESTÁ UNA CONDICION INDISPENSABLE.

Jaime Reig Nuri

Agente de Extensión Agraria de GRANOLLERS

SERVEI METEOROLÒGIC

PLUJA

Aigua caiguda a Santa Eulàlia en aquest mes de gener:

Dia 5	0'7 l. per m. ²
» 6	6'3 » » »
» 10	1'5 » » »
» 12	7 » » »
» 13	10'3 » » »
» 19	1 » » »
» 29	0'6 » » »
» 30	inp.

Total 27'4 l. per m.²

TEMPERATURA

Temperatures del mes de gener:

Dies	Màxima	Mínima
1	7	-4
2	8	-3
3	10	-2
4	7	-2
5	4	0
6	9	3
7	10	6
8	10	3
9	9	1
10	10	6
11	11	6
12	10	6
13	13	6
14	10	5
15	11	4
16	12	4
17	12	3
18	16	6
19	12	9
20	14	8
21	13	8
22	11	8
23	14	7
24	14	5
25	12	4
26	12	4
27	11	6
28	12	6
29	12	6
30	10	7
31	12	5

J. Batlle

A V I S O

La Agencia Comarcal del Servicio de Extensión Agraria de Granollers y la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de Sta. Eulalia de Ronsana, comunican a todos los interesados que el día 28 de Febrero, a las 9 de la noche y en el local de la Sala del Rieral, tendrá lugar una conferencia, que versará sobre el tema

«CULTIVO DE PATATAS Y HERBICIDAS DE HORTALIZAS»